
吕茂堂（太平新村村委）：作为
我市的“北大门”，东永二线是连通
唐先镇和市区的主干道。但由于车
流量大，每当遇到上下班高峰期，或
是举办节庆活动时，这条主干道时
常处于“瘫痪”状态，对于百姓出行
造成了极大的不便。对百姓而言，
建好农村路，就是建起了幸福路，因
此对于唐先发展而言，真的特别需
要一条新路，来舒缓交通压力。因
此，我建议，唐先应积极向上争取启
动大永线拓宽改造、落实 S313 省道
永康段工程，改善唐先交通状况，提
高运载效率。

当然，“治”好
大路的同时，也不
能忘记小路。在小城镇环境综合整
治中，集镇道路已经实现了大变样，
收获了百姓的阵阵好评。在此基础
上，唐先应继续落实各村道路“白改
黑”、线路“上改下”等，在可行范围
内也可适当拓宽乡村道路，在危险
路段设置护栏、防护墩等设施，在集
市、学校、村庄等路段路口设置警示
桩、警示标志、凸面镜等醒目的交通
安全标志，同时加强公路物流服务，
完善运输服务网络，打通唐先农特
产物流的“最后一公里”。

加快道路建设步伐
满足群众出行需求

施 会 齐（唐
先四村党支部书

记）：唐先文化底蕴深厚，不仅有九
狮图、醒感戏等一批非物质文化遗
产，还挖掘了系列编饭篮、制红糖等
民间手工艺传承故事，对于老式庭
院的修复也非常重视，文化礼堂的
数量在全市也居前列，还有各类民
间文化表演队 40 余支，文化基础在
全市范围内相对较强。因此，如何
借助好这些现有的文化优势，利用
他们不断向百姓讲好唐先故事、传
递唐先声音，成为今后一段时间内
必须要重视和思考的课题。

我建议，唐先应该在全力推进各
村文化礼堂建设的基础上，实现文化
礼堂全覆盖，并在优化唐先四村文化
广场的基础上，打造一个包括图书
馆、文化中心、电影院在内的文化综
合体，不断提高文化品质，丰富群众
的精神生活，让百姓在家门口就能享
受到一场场艺术盛宴。同时，唐先也
应利用一些新载体，加大对九狮图、
醒感戏、永康鼓词等传统文化品牌的
宣传力度，让更多年轻人认识、了解、
感受传统文化的魅力，力争实现传统
文化新繁荣，也通过文化宣传将唐先
正能量送到更多百姓心中。

不断提高文化品质
让百姓在家门口享受艺术盛宴

在今年两会期间，唐先镇代表团的市人大代表们在认真听取审议政府工作报告的同时，紧
扣唐先新一年的高质量发展展开了激烈讨论，现场气氛十分热烈。

讨论中，人大代表们所思所想聚焦民情民意，带着暖暖的民生温度，经济、文化、教育、养老、
环保等各个方面都是他们关注的热点。想知道人大代表们都为唐先发展奉上了哪些“金点子”
吗？一起跟着记者去听听吧。

王友盛（秀岩村村务工作领导
小组组长）：唐先资源丰富、人杰地
灵，在过去的一年里，美丽乡村遍地
开花，“唐八仙”品牌越来越响，还获
评了省级美丽乡村示范镇，成绩喜
人。今年的政府工作报告中，明确
提出了要深化乡村振兴战略，落实
生态新理念，提质发展精品农业，打
造新时代的大美乡村，这对唐先而
言无疑是个好消息。

在我看来，要想打造新时代的
大美乡村，就必须实现从“美丽”到

“经济”的转变，在优化乡村环境的
同时，不断加大农旅产业融合的步
伐，通过发展高品质的民宿、农家
乐、乡村咖啡厅，建设实用性强的乡

村 公 园 、观 景 台
等，真正让百姓的
腰包鼓起来，生活品质提升起来。

在此基础上，我建议唐先应该
继续深化葡萄长廊、五指岩生姜基
地、荷花湿地等特色农产带建设，做
好红糖飘香线、红富士现代农业园
区线、五指风光线、美丽田园线的提
升宣传工作，加快五指岩、石苍岩、
九狮沟等景区的开发，并以节庆为
依托，打造集休闲旅游区、采摘园、
科普基地、亲子活动区、家庭农场为
一体的智慧农业生态园区，让更多
人来到唐先，爱上唐先，全面推广唐
先品牌，为美丽乡村带来新的发展
机遇。

深化农旅融合产业
打造新时代大美乡村

唐先代表团怀揣民声民意热议高质量发展

推进民生项目建设 深化农旅产业融合

陈 新 智（唐
先镇党委书记）：

民生就是政治，民生就是发展，民生
工程和民生实事无小事。在历年的
政府工作报告中，各类民生项目的
推进都被摆在突出位置，唐先也不
例外。在过去的一年中，唐先推动
了包括小城镇环境综合整治、建设
第一所公办幼儿园、水库加固除险、
饮用水达标提标工程等在内的一系
列民生实事落地，切实提高了百姓
的幸福感、获得感，也收获了上级部
门的肯定。

新的一年，唐先目标明确，按照
“强党建、抓队伍、聚乡贤、解难题、
保平安、促发展”的工作思路和“农
业强镇、旅游名镇、平安示范镇”战
略，全体唐先铁军将在做好各项常
态化工作的同时，坚持将改善百姓

生活、增加百姓福祉作为出发点和
落脚点，全力抓好各项民生工程。
第一所中心幼儿园将在秋季如期开
园的同时，唐先也谋划了第二所中
心幼儿园的建设，并将启动唐先中
心小学迁建过程，希望能借此推动
唐先教育水平再上一个新台阶。同
时，唐先将在小城镇环境综合整治
的基础上继续完善各类基础设施，
建设应急服务中心，深化“最多跑一
次”改革，落实各类利民政策。

同时，2020 年唐先还将全力促
进秀岩村“千秀庄园”建设，举办好
第三节浙江省大学生乡村振兴创意
大赛，并在红富士葡萄节、荷花节、
红糖节的基础上谋划五指岩生姜
节，以此带动“唐八鲜”品牌发展，实
现百姓增收，为早日实现“物华唐
先”而不懈奋斗。

持续推进民生项目建设
不断增加百姓幸福感

应永武（尖山湾村党支部副书
记）：作为一名企业主，我会比其他
人大代表更关心新一年的经济发
展形势。在今年的政府工作报告
中也明确提到，新的一年，我市将
着力打造现代产业体系，培育产业
新能级，利用多项举措帮助企业发
展，这对我们企业主而言，无疑是
个好消息。

去年，我市掀起了小微园建设
热潮潮，，唐先也超额谋划了唐先也超额谋划了 33 个小微个小微
园园，，为企业谋划了发展空间为企业谋划了发展空间，，突破了突破了
唐先的工业发展困局唐先的工业发展困局。。但面对镇域但面对镇域
内庞大的企业数量内庞大的企业数量，，目前规划的小目前规划的小
微园数量显然还不够微园数量显然还不够。。因此因此，，我建我建
议议，，唐先在新的一年能在加快建设唐先在新的一年能在加快建设

现有小微园的前现有小微园的前
提下提下，，也能谋划新也能谋划新
的的小微园，持续解
决企业用地难的问题。

这几年对于企业主而言还有一
个关键词,那就是环保。这几年，企
业主们的思想认识上也都有了很大
的提高，大家都在积极完善环保设
备，希望营造一个绿色厂区。但据
我了解，目前现在全市投入使用的
工业功能发展分区中区中，，尚未有绿色尚未有绿色
公园来优化整体环境公园来优化整体环境。。因此因此，，我提我提
议唐先是否能在新建小微企业园的议唐先是否能在新建小微企业园的
同时同时，，在周边谋划在周边谋划11至至22个绿色生态个绿色生态
公园公园，，让厂区绿延伸出去让厂区绿延伸出去，，也给广大也给广大
劳动者一个休闲活动的空间劳动者一个休闲活动的空间。。

企业长久发展
既要经济效益也要兼顾环境

继续做好“并村”后半篇文章
维护社会平安稳定

胡 子 贵（唐
先五村党支部书

记）:唐先五村是行政村规模调整后
成立的新村立的新村，，因此我对新村合并后因此我对新村合并后
的发展感悟特别深的发展感悟特别深。。自行政村规模自行政村规模
调整以来调整以来，，唐先由唐先由 5858 个行政村调整个行政村调整
为为 3131 个行政村个行政村，，经过一段时间的发经过一段时间的发
展展，，各自然村都将资源进行了整合各自然村都将资源进行了整合，，
但也发现了一些亟待解决的问题但也发现了一些亟待解决的问题。。
这其中这其中，，个别行政村个别行政村““并村未并心并村未并心””
的问题仍被摆在了突出位置的问题仍被摆在了突出位置，，也成也成
为了唐先发展中的不稳定因素为了唐先发展中的不稳定因素。。

那 么那 么 ，，如 何 才 能 真 正 凝 聚 人如 何 才 能 真 正 凝 聚 人
心心？？我认为可以从两个方面做文我认为可以从两个方面做文
章章。。第一第一，，是从百姓关心的民生小是从百姓关心的民生小

事入手，以硬标准、严要求推进新村
加快谋划村庄改造步伐。针对老旧
危房较多的行政村，要求他们加快
老村改造步伐；对没有居家养老中
心的行政村，要求他们尽快完善居
家养老服务建设；对日常村民活动
开展较少的行政村，要求他们充分
利用各类节日多举办些活动利用各类节日多举办些活动，，让村让村
民们的获得感更强民们的获得感更强。。第二第二，，是可以是可以
借助借助““平安建设平安建设””基层平台建设基层平台建设，，完完
善村级调解机制善村级调解机制，，通过入户走访通过入户走访，，及及
时了解时了解、、化解基层群众的矛盾化解基层群众的矛盾，，对于对于
个别历史纠纷问题更要引起重要个别历史纠纷问题更要引起重要，，
才能真正使平安稳定成为唐先发展才能真正使平安稳定成为唐先发展
的主旋律的主旋律。。

□记者 王靖宁
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